



TRAGEDIA AL HUNDIRSE TRANSBORDADOR.— Ciudad del Carmen, México, agosto 24. Los familiares de uno de los muertos del transbordador que se hundió a 240 kilómetros de aquí, recogen el cadáver de la víctima. Las autoridades dijeron que más de cincuenta personas murieron en la tragedia. (UNIFAX II de UPI).

Caen Altos Jefes del Gobierno en Polonia

VARSOVIA, agosto 24. (EFE).— Los 140 miembros del Comité Central del partido comunista polaco, reunidos extraordinariamente hoy domingo en esta capital, destituyeron al Primer Ministro, al Viceprimer Ministro y a otros cuatro miembros del Politburó.

El Primer Ministro des-

tituido, Edward Babiuch, accedió a este cargo en febrero de 1980, cuando su predecesor dimitió a causa de su mala gestión económica.

Fue nombrado Primer Ministro Jozef Pinkowski, miembro del Politburó.

También se destituyó al Viceprimer Ministro, Tadeusz Pyka, inicialmente

encargado de las negociaciones con los trabajadores en huelga.

Además fueron dimitidos otros cuatro destacados miembros del Politburó del Partido comunista: Jerzy Lukaszewicz, Encargado de Propaganda e Ideología. Jan Syddiak,

—Favor pase a la página 26.

Iglesia de Polonia al Lado de Huelguistas

VARSOVIA, agosto 24. (EFE).— El Obispo de Gdansk, Lech Kaczmarek, ha solicitado a las autoridades polacas que accedan a las reivindicaciones de los huelguistas y ha rogado a otros Obispos de las diócesis polacas que imiten su proceder.

En la misa celebrada hoy, domingo, en el área de los astilleros "Lemin" de Gdansk se leyó una carta abierta a más de 6.000 fieles que tomaban parte en la ceremonia en la que

se definía la posición de la Iglesia a favor de los huelguistas.

En el décimoprimer día de paro, los obreros de los astilleros continúan ocupando esta zona portuaria. También en las ciudades del Báltico Szczecin y Elblag no se han producido cambios en los paros laborales, desde hace más de una semana.

Las concesiones que ha hecho el Gobierno al Comité de la Iglesia...

—Favor pase a la página 32.

Prohibirán Publicidad Navideña en Nicaragua

MANAGUA, agosto 24. (ACAN-EFE).— En fase de discusión se encuentra en el Consejo de Estado nicaragüense un proyecto de ley que se propone eliminar el sentido puramente comercial de las festividades navideñas.

La iniciativa, enviada por la Junta de Gobierno al Parlamento Auxiliar de esta nación centroamericana, a mediados de esta semana, se encamina a "recobrar el verdadero sentido popular y cristiano de la Navidad".

A tal efecto el proyecto prohibiría toda clase de anuncios y promociones

comerciales invocando la Navidad y todo lo que se relacione con la fecha del nacimiento de Cristo, para la venta de artículos y servicios.

Los medios de difusión (escrito, radial o televisado, e inclusive las publicidades), que den publicidad a este tipo de propaganda con motivo de Navidad sufrirán multas.

Los castigos económicos para los que transgreden esta legislación —en fase de discusión— serán equivalentes al cuádruplo del valor de la publicidad pauta-

—Favor pase a la página 48

50 Muertos al Hundirse Transbordador en México

MEXICO, D.F., agosto 24. (EFE). Alcanza a 50 el número de muertos en el hundimiento del transbordador mexicano "Campeche", acaecido el viernes último entre Puerto Real e Isla Aguada, a 1,500 kilómetros de la capital mexicana, según se informó hoy domingo.

La información —que es oficial— precisa que al margen de los 50 muertos mencionados hay 20 desaparecidos, en tanto que el

—Favor pase a la página 32.

Se Recrudescen El Terrorismo en Colombia

BOGOTA, agosto 24. (UPI).— El recrudecimiento de la lucha guerrillera en varios puntos del país puso en estado de alerta a las fuerzas militares, en momentos en que el Palamento mira con indiferencia la propuesta de amnistía elevada por el Gobierno.

Después de varios meses de relativa calma, las Fuerzas Armadas revolucionarias de Colombia, de tendencia prosoviética, irrumpieron el lunes en la población de Uribe, en el Departamento del Meta y

—Favor pase a la página 37.

Huelga General en Zona Atlántica de Costa Rica

SAN JOSE, agosto 24. (ACAN-EFE).— La Federación de Trabajadores de Limón (FETRAL), acordó una huelga general en la zona atlántica para apoyar a los obreros bananeros de la zona sur de Costa Rica, que paralizaron actividades hace 44 días.

En una Asamblea General efectuada, los trabajadores decidieron unirse al movimiento para presionar un arreglo del conflicto laboral surgido en la compañía bananera de Costa Rica.

La paralización se hará efectiva a partir de las cero horas de mañana lunes, y afectará múltiples servicios públicos. Según afirmaron los dirigentes sindicales, se decretará la huelga tanto en el muelle como en el ferrocarril na-

cional al Atlántico, e incluso en la Refinería Costarricense de petróleo (RECOPE).

Movimientos similares que se han decretado con anterioridad en Limón (principal Puerto del Atlántico), han degenerado en violencia. Debido a lo conflictivo de la zona, la

Guardia Civil está procediendo al envío de más guardias que refuercen el destacamento que permanece en esa ciudad.

De acuerdo con los informes suministrados, la huelga será general y se prolongará hasta que se resuelva el conflicto laboral en la zona sur del país.

Brasil Mantendrá su Política Cafetera

RIO DE JANEIRO, agosto 24. (EFE).— La actual política brasileña de comercialización externa del café, basada en contratos con concesión de descuentos al importador, continuará en 1981.

Así lo anticipó el sábado en Río de Janeiro el Presidente del "Instituto Brasi-

leño del Café" (IBC), Octavio Rainho Neves.

"Lo que ocurre es que Brasil precisa ser competitivo para proseguir la meta de ampliar su participación en el mercado mundial, por lo menos hasta el nivel de 18 millones de sacas", explicó el Presidente del "IBC".

También sostuvo que Brasil "no debe cambiar las reglas de juego continuamente, para no perder credibilidad internacional, aparte que tendría problemas serios de comercialización".

Rainho Neves admitió que la política de descuentos no está rindiendo frutos ahora porque el mercado está en baja, "pero la nueva práctica de ventas se mostró muy ventajosa en abril y mayo, cuando Brasil facturó mucho con las exportaciones".

Luego manifestó que cree que de nada vale reabrir registros con un precio mínimo inferior al actual, pues eso "tendría un impacto psicológico negativo en el mercado".

"El precio mínimo de registro es sólo nominal", señaló Rainho Neves, que añadió: "El real es la media entre los precios de los cafés centrales y de los cafés robustas, y eso es lo que nos torna competitivos hoy".

Para el Presidente del "IBC" el precio externo "ya llegó a su nivel más bajo y ahora deberá estabilizarse, con leve tenden-

—Favor pase a la página 31.

—Favor pase a la página 26.

Fracasa en Polonia la Ideología Comunista

VIENA, agosto 24. (EFE). Las huelgas de los trabajadores polacos, que han puesto en serio aprieto al gobierno del país, son un exponente de que el comunismo no ha conseguido superar la contradicción marxista de explotadores y explotados.

Este es el axioma aceptado por todos los disidentes comunistas y que ahora ha tenido que ser reconocido también por la "burocracia monopolista" polaca, como denomina a la clase dirigente de su país el disidente polaco Jacek Kuron.

Jacek Kuron y Karon Modzelewski, considerados hoy entre los principales dirigentes del movimiento disidente polaco, pronosticaron hace casi veinte años en una "carta abierta al partido" la crisis que está sufriendo el régimen polaco en las últimas semanas.

Ambos jóvenes militantes del partido escribían que "la burocracia monopolista no suelta un centavo por voluntad propia"

por lo que sólo se puede forzarla mediante presión. Pero una acción huelguística amplia conducirá siempre a una confrontación con esta "clase explotadora", aunque esta es la única vía que tiene la clase trabajadora para cambiar su situación.

Para Jacek Kuron la "burocracia monopolista" constituye, en términos marxistas, la "nueva clase dominante" y por tanto explotadora, equivalente a lo que el sociólogo soviético, S. Volsenski llama "la nomenclatura".

Esta clase social, como demuestran las reivindicaciones económico-políticas de los trabajadores polacos, detenta los puestos clave en la política y en la economía, lo que la convierte en "dueña del proceso de producción y distribuidora del producto social".

El objetivo principal de esta "nueva élite" no es el abastecimiento de las masas con bienes de consu-



MUERTOS AL DESCARRILARSE TREN.— Upplands-Vasby, Suecia, agosto 24. Los trabajadores de rescate sacan heridos del tren de pasajeros que se descarriló hoy, causando la muerte a por lo menos 11 personas. Los pasajeros del tren venían de vacaciones en Noruega. (UNIFAX II de UPI).